

えびはら直矢市政報告

発行人
海老原直矢

〒362-0026 上尾市原市北一丁目14番地9 TEL. 048-716-7323
E-mail. ebihara116@gmail.com <https://www.ebihara-naoya.com/>



2020年1号
2020.1.6



『ブロック塀問題』報告書を可決 百条委員会として再発防止策を提言

新井元市長・小林議員を偽証で、畠山市長を証言拒絶で告発

12月議会の最終日となる12月24日、百条委員会で調査してきた結果をまとめた『小敷谷地内フェンスブロック擁壁撤去・新設工事の経緯に関する調査特別委員会調査報告書』が小林守利氏と新井金作氏が**除斥**されたうえで、全会一致で可決されました。

この報告書には、調査によって事実と認定できた事項や調査により明らかとなった事実をまとめたうえで、関係者それぞれについて、関与の有無や問題点などについて指摘をしています。

特に重要なのが**再発防止策**です。**市に対して主に契約事務の見直しや実効的な職員倫理条例の制定を提言するとともに、議会側の対策として議員政治倫理条例の制定についても提言をしました。**これまで議員政治倫理条例の制定については各会派間の考えに隔たりがありましたが、今回の事件を受けて必要性について改めて認識の共有が為され、内容にまで踏み込んだ提言を行うことができました。

今後重要になるのは、この報告書で再発防止策として提示した内容をどれだけ実行に移すことができるかです。報告書のとりまとめにかかわった委員の一人として、再発防止策の実行のために力を尽くしていきます。

(報告書は市議会のホームページでご覧いただけます。

<https://www.city.ageo.lg.jp/uploaded/attachment/60124.pdf>)



全会一致で調査報告書を可決



キーワード

除斥

議会における審議の公正を期すため、議題になった案件と一定の利害関係にある議員を、その審議に参加できないようにすること。その審議が終結すれば再度入場できる。

今回は当事者である小林守利氏と新井元市長の息子である新井金作氏が利害関係にあるとして対象となった。



データでみる

議会側の再発防止策

- 議員の親族が役員をしている企業並びに実質的に経営に携わる企業は、市との工事請負契約等を辞退し、市民に疑惑の念を生じさせないようにする議員政治倫理条例を制定すること
- 議員が職員に対し要望等を行う際の規律を定める議員政治倫理条例を制定すること

- 議員は市の人事に関与しないこと
- コンプライアンス意識の徹底を図ることを目的とした、政治倫理に関する研修会を定期的開催すること

3者への告発の理由は

百条委員会では新井元市長、小林議員、
畠山市長について告発を行いました。

この「告発」とは、百条委員会の調査権
を担保するために地方自治法で定められて
いるもので、「議会に出頭せず若しくは記録
を提出しないとき又は証言を拒んだとき」
「虚偽の陳述をしたとき」に、**議会は原則
的に告発を義務付けられています。**



告発を行った理由

被告発者	内容	理由
新井弘治氏 (元市長)	偽証	①平成30年9月18日に畠山市長に架電した件について、電話したことはないと言明したが、畠山市長の携帯電話に履歴と留守録が残されていた。 ②工事について、一切連絡がなかったと言明したが、施工業者である美創建業社長は挨拶や看板の設置、チラシの配布を行ったと言明している。
小林守利氏 (市議会議員)	偽証	ブロック塀の積み増し分の工事代金を美創建業が新井氏に対して請求したと言明し、請求書と領収書を提出したが、請求書の日付が「令和1年3月30日」、領収書の日付が「R1年4月16日」と記載されており、元号と日付が一致しないもので委員会として捏造と認定した。
畠山稔氏 (市長)	証言拒絶	新井元市長、小林議員と3者で行った会食について、会食場所と支払いを行った者は誰であるについて証言を拒絶した。

活動報告



2019年12月28日 市政報告会を開催

12月議会が閉会したことを受けて市政報告会を行い、私の報告と併せて社会活動家で聖学院大学講師の柴田武男先生に『社会活動のすゝめ』というテーマでご講演いただきました。好きなことで貢献をし、「社会を1ミリ変える」ことが大切という柴田先生の提案を、私から実践していきたいと思っております。

えびはら直矢プロフィール

昭和62年12月3日生まれ。
●上智大学法学部卒
●首都大学東京社会人類学教室修了。
国連 UNHCR 協会職員などを経て、衆議院議員公設第一秘書を務める。

大学在学中に市民団体を設立し、現在も子どもの放課後を考える団体や演劇教育を推進する団体の運営に携わっている。2017年上尾市議会議員に初当選（現在2期目）。
家族：妻、長男、長女、次男